

## El final de los desfiles protestantes deja en crisis al 'orangismo'

La única víctima mortal de una semana larga de disturbios fue un lealista de 22 años, asesinado por sus correligionarios el martes

IÑIGO GURRUCHAGA  
CORRESPONSAL LONDRES

Los más recalcitrantes miembros de la Orden de Orange anunciaron que la protesta de este año contra la prohibición de su desfile en Drumcree era el Alamo del 'orangismo', su última batalla, la que decidía, vida o muerte, su futuro. La batalla ya ha concluido, porque, tras los desfiles multitudinarios de ayer, en toda la provincia, es previsible que, como cada año, la protesta se diluya y que, en Drumcree quede, también como cada año, un retén que recuerda que el pleito se aplaza hasta el próximo mes de julio.

Pero, ¿habrá octava edición de los disturbios sobre Drumcree? Cabe dudarlo. El desafío de orden público no logra su objetivo. El Gobierno británico se ha pertrechado y contiene el conflicto. Sólo la creación de un nuevo servicio de policía, menos curtido que el actual RUC, permite dudar si ocurrirá lo mismo el año próximo.

Drumcree ha servido también

para radicalizar a la Orden de Orange, donde los intransigentes de Portadown han pasado a dominar una organización que no quiere proyectarse en su sociedad y en el mundo con los tintes sectarios que su misma fundación definen.

Los contendientes del Alamo intentan acaparar el liderazgo de la Orden porque Drumcree lo exige y los miembros más moderados muestran su perplejidad ante la connivencia de su organización de clases medias con paramilitares proletarios. Dilemas morales entre la religión y las armas.

### La eterna espera

En la noche del martes, mientras ardía una de las muchas hogueras que celebran el 12 de julio, un chico de 22 años fue asesinado en Larne. Era un miembro de la UVF y lo mataron otros paramilitares. La contienda del Alamo se ha cobrado la vida de «un verdadero hijo del Ulster» -según el epitafio que ayer se leía donde cayó muerto- a manos de sus correligionarios. ¿Es esto lo que el 'orangis-



UN NIÑO grita puño en alto ante una barricada en Belfast. / AP

mo' ofrece a sus hijos?

Nunca fue posible que se cumpliera el delirio de los más radicales 'orangistas', que la protesta de Drumcree recreara la que en 1974 derribó el primer experimento de Gobierno compartido en la provincia. El Gobierno compartido de David Trimble sobre-

viv intacto esta crisis.

La decepción es que ni el asco ni el optimismo provoca el florecimiento de una nueva política unitaria, alejada de las divisiones político-religiosas del pasado. Es, eterna espera, la hora de David Trimble y del nacionalismo moderado.

### NIGERIA

#### Se elevan a 300 las víctimas del oleoducto

Un dirigente local reconoció ayer que el número de víctimas de la explosión, el pasado lunes de un oleoducto en el sur de Nigeria, se eleva a 300. El suceso se produjo cuando cientos de personas robaban el crudo tras perforar la tubería.

### COREA DEL NORTE

#### El Gobierno exige dinero para dejar de exportar misiles

Corea del Norte exigió ayer una compensación de 175.000 millones de pesetas para dejar de exportar misiles, una de sus principales fuentes de divisas. Estas declaraciones fueron efectuadas en el transcurso de las negociaciones entre EE UU y el país asiático.

### FILIPINAS

#### Solana y Fischer mediarán ante Abú Sayyaf

El más alto representante de la política exterior de la UE, Javier Solana, y el ministro alemán de Exteriores, Joschka Fischer, llegan hoy a Manila para mediar en el secuestro de 21 turistas por Abú Sayyaf.

hijo, vuelve en tren.

Cercanías Renfe

trenez hobeto.

Desde Santurce a Bilbao, desde Orduña a Muskiz, trenes especiales de Cercanías, día y noche, durante todo el verano, a todas las fiestas. Infórmate de los horarios en tu estación de RENFE Cercanías. Tel: 94 437 92 22 www.renfe.es/empresa/cercanias\_bilbao.html